

LA COLMENA OBRERA

Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION Y ADMINISTRACION

Número suelto: 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Badalona y provincias: 100 pts. trimestre
Paquete de 30 ejempl. : DOS Ptas. (Pago adelantado)
De los artículos firmados o no, respondemos sus autores.
No se devuelven los originales.

Calle de la Conquista, 57 y 59

Hacia un triunfo seguro

El lock-out contra los metalúrgicos y la huelga de los talleres Blanch, S. A.

El conflicto planteado por la soberbia de la burguesía metalúrgica, continúa en el mismo estado, cosa que ya han trascurrido 5 semanas de lock-out sin modificar la situación del conflicto.

Parece que estos señores patronos se van dando cuenta que al por ellos se modifica la situación, para los obreros lock-outeados va mejorando cada día más y es porque las demás entidades de la localidad van activando la solidaridad debida hacia sus compañeros y cada día se van ocupando mayor número de compañeros en diferentes localidades; y por más que se marcharan todos los metalúrgicos, quedarían así las demás entidades, quienes se encargarían de velar por los intereses de los metalúrgicos que en este momento son los de todos. Y esa burguesía incapaz de salir por sí misma, no viendo más que el equívoco de amontonar fatigas, tristezas, no reconocen que por más que impongan las autoridades por su parte en colaboración del Curro Meloja de Salazaray, se creen que ya es suficiente para doblegar el espíritu luchador de los compañeros metalúrgicos, pero éstos, con la entereza que han demostrado en el asunto no es tan fácil como les parece de doblegarlos aún que pocos meses vinieran agravar la cuestión que tan dignamente sostienen.

La actuación fustada de las autoridades se está patentizando cada día más. Como no pueden llevar a cabo sus propósitos en forma legal, acuden con falsos argumentos a las detenciones al cual este día tuvo la suelta un compañero de caer a la red de las autoridades pero no saliendo conforme el golpe, porque los salís frustrado, estuvo detenido no más que dos días por lo cual demostraron los demás compañeros en persistir que se pusiera en libertad el compañero ante dicho.

Pero no satisfechos de todo esto, no quieren los individuos de la benemérita en reclutar equipo, incluso el señor Salazaray también no teniendo bastante del sueldo de inspector, que también busca tan tanto por ciento en el trabajo de reclutar los escolásticos de categoría de limpieza y custodiantes en el tranvía cuando salen de Barcelona.

Compañeros Metalúrgicos: a la brecha, que la gloriosa jornada de las 9 horas se va acercando a pesar de quien puse por más obstáculos que nos interpongan no vacilar en mostrar la debida actividad que con constancia suprema obtendremos y adquiriremos de nuestra avara burguesía de lo que ya hace muchos años no habíamos sabido arrancar. DAPNIS

¡Adelante, Metalúrgicos Badaloneses! Hacia una victoria del sacrificio

Hay que apostear para siempre la soberbia de nuestra burguesía estúpida, sus crímenes procedentes, sus propósitos de menos conseguir que desde arrolleros por el arma más criminal que existir pueden, arropados por la ilegalidad de

un pacto ignominioso como es el lock-out amparados por la autoridad gubernativa y por los chacales policíacos como el autónoma Salazaray y sus secuaces.

Hay que concluir de aguantar tantas injusticias, basta ya de ser pacifistas, la razón está de nuestra parte y hay que triunfar a toda costa, hora es ya de saldar cuentas con estos adárganos de Badalona, subidos de la nada, ni con la explotación de sus bienes —mal adquiridos— pagan los males causados desde tiempos remotos de históricas luchas, y todo por una hora menos de trabajo que equivale decir nivelar el exceso de producción, ¿y para esto hemos consentido tantas víctimas de compañeros nuestros? ¿Y para esto consentimos hoy, los Metalúrgicos de Badalona los manejos de este mantedato que se pasea por nuestra ciudad reclutando a cuatro desdichados hijos de padres desconocidos? (que tal vez son de una misma calaña) pero en fin, es de necesidad que en son de protesta, todos los compañeros que de el hierro magullamos cual León enfurecido en plena selva, nos lancemos a la calle y que hagamos prevalecer la justicia; hora es ya que acaben tantas indignidades, a las nuevas horas caiga quien caiga.

La hora ha sonado ya, hartos estamos de sufrir tanta osadía y atropellos. Como si no bastara en que se nos explote de una manera despiadada, debida a la jornada bestial, sin importarnos que nuestras fuerzas físicas nos convierdan en pasto del escarabajo enfermito y al ser más indigno.

Con que, ante cuyo caso, no hay más que un dilema: o sucumbir a la derrota mas vergonzosa o rebelarnos ante los que en conjunto quieren envolvernos con el estigma del paria, a un pacto del hambre.

Esto no debemos consentirlo. Metalúrgicos: a la vanguardia, que nuestros nervudos brazos se levanten, crispad vuestros rudos pulos y dejadlos caer justiciera y convicción apostaremos para siempre a estas vichas sin corazón y la victoria será un hecho.

P. PONCE LEON

La Federación Local a todos los Sindicatos de la localidad, federados y no federados

Sobre el acuerdo recado en la Asamblea de Juntas y Delegados de todos los Sindicatos, celebrada en el 8 del pasado, respecto la celebración de un congreso local; se ruega a todas las entidades que celebren reuniones generales para presentar los temas que crean oportunos, cuyo plazo termina en fecha del 15 del mes de Julio, y se insertarán en la columna del periódico, órgano de la F. L. para el estudio de todos los delegados y conocimiento de todas las colectividades, a los que, adjunto de la presentación de los temas, se ruega que indiquen el nombramiento de los delegados que tengan que asistir al Congreso que se celebrará el día 27 y 28 del mes de Julio.

Salud y emancipación de desee EL CONSEJO Badona, 27 de Mayo de 1918.

Ecos y Palos

«Sembranzas» psicológicas

En todas las cuestiones se necesita tacto y prudencia al intervenir en ellas. Muchas veces más vale no intervenir, único medio de evitarse disgustos, y malas interpretaciones de las obtusas mulleras que no pueden comprender cuándo una atribución deja de ser buena para ser mala, o viceversa:

En estas cuatro palabras queda comprendido el por qué nosotros dejamos de intervenir en ciertas cuestiones.

La masa trabajadora es igual que una ala de mosca; es de todos colores. Si las circunstancias os llevan a criticar un color porque parece o resulte ser impuro, lo que amenaza o es un peligro contra la pureza de los otros colores, os atajan el paso diciéndoos: Esto es hacer política. Y en ciertas latitudes no se puede «hacer política», que esto hace uno cuando se niega a que la verdad sea extranquilada. Luego, para no caer en el pecado de «hacer política», hay que sacrificar la verdad.

Esta es la ética que inconscientemente impera en nuestro campo obrerista. Es el insólito hurto de todo examen analítico; es la pereza mental de someterse al estudio de los valores intrínsecos que se representan; es la ceguera que prohíbe ver hasta dónde llega el radio de acción de los Sindicatos obreros. Pero no somos justos al expresarnos: el defecto capital estriba en que el Sindicato es un compuesto heterogéneo, y de ahí que no se puedan ejercer actuaciones exteriores sin halagar a una parte de sus componentes y con marcado agrario para la otra, u otros.

Así que lo mejor es dejar reducida nuestra personalidad y que se nos exponen, porque hay entre los obreros quienes estiman que la cuestión política está por encima del problema económico, pero lo estiman por ignorancia y por sistema. Y, aunque parezca mentira, en ambos casos por inconsciencia.

Otros hombres hay que ostentan cargos públicos. Hay ciertos cargos públicos que no se pueden ostentar dignamente si antes no se ha renunciado a la representación de ciertos sectores sociales. Representar a ciertos sectores sociales, significa la complicidad en las estafas y los robos de esos mismos sectores.

Pero son pocos, casi ninguno, esos hombres que renuncian a representar a esos sectores. Estos dan vida y consideraciones sociales, y aquellos son las pas que, con pirlutas de hipocrita y avaros, se aferran para vivir y rodarse de comodificación, sin importarle la dignidad, la honradez y la vergüenza, que es lo que eleva al hombre ante sí mismo. Descubridles a esos hombres que sus representados cometen una estafa, un robo, y os dirán que tal cosa no existe. Probadles el asero hasta la saciedad, y os negarán la evidencia. Harán el ridículo, pero os lo negarán siempre. Y es que representan a una casa de

ladrones, y los ladrones saben escoger a los que han de representarles: hombres conscientes de que van a defender la inmoralidad.

Y nosotros no podemos combatir ni criticar a esos hombres porque sería «hacer política». No importa que los únicos robados seamos los trabajadores. EL BACHILLER CARRASCO

A los obreros fabriles de Badalona Socios y no Socios

¡El grito de Alerta!

Compañeros y compañeras: salud. Al dirigirme a vosotros por la sencilla razón de que ha llegado el momento que no podéis prescindir, es decir, que tenéis la necesidad de formar un bloque que habéis de estrecharos más de un lazo, para el día de mañana no perecer por el hambre. Según lo en la prensa, se está en vísperas de agolarse el algodón, estáis próximos pues a un paro forzoso por la falta de algodón en España a causa de no venir esta fibra del extranjero.

Los gobiernos antipatronos son los mismos plutócratas que están hoy en el Poder; estos son los primeros responsables de la carestía de algodón en nuestro país. Cuatro años hace que estalló el gran crimen o sea esta destructora guerra y en estos cuatro años los plutócratas no se han preocupado ni poco ni mucho de los terrenos fértiles de la península para sembrar algodón; al que estos terrenos por recreo y caza, latifundios improductivos han servido, tenido que abandonar las tierras campesinas de altas regiones por falta de protección y trabajo. Así es, compañeros y compañeras, que estando los campos yermos durante tanto tiempo, sobrando brazos y terreno, sería deplorable, porque hay entre los obreros quienes estiman que la cuestión política está por encima del problema económico, pero lo estiman por ignorancia y por sistema. Y, aunque parezca mentira, en ambos casos por inconsciencia.

El Gobierno él ha tenido a bien publicar un Real Decreto para los días de paro forzoso como garantía a los obreros. Que dice así:

«Cuando el paro forzoso sea de un día por semana percibirá el obrero la totalidad del salario; cuando sea de dos días de paro forzoso se pagará un 80 por 100 del importe de los salarios de los días de paro.

«Cuando sean de tres días los de paro forzoso en una semana, el obrero percibirá un 70 por 100 del salario correspondiente a los días de paro; cuando decrecida sea de más de tres días de paro en una semana o se efectue por semana entera, el comilario de Abastecimientos establecerá el tanto por ciento del salario que con cargo del mismo debe satisfacerse.

«El comilario también establecerá las normas para la aplicación a los obreros que trabajan a destajo.»

El Gobierno, poco oportunista, quiere con este Real Decreto dar un arranque de firmeza para que el obrero fabril quede más adormecido.

Recordad muy bien en el año 1913 para solucionar la huelga que sosteníais, el

esta novela lejana que fue gloriosa... que se nos aparece de nuevo acariado.

Por más años que ha recorrido la historia de este país.

padres. Todo esto sin un... al libro de... Pero que que...

obierno también publicó un Real Decreto en 24 de Agosto. Este Decreto se cumplió estrictamente. Ya creo que no, y al mismo. Los mismos hombres de gobierno de tanto sea las mismas de hoy, presentando una declaración, camarada, para que no se les dé un régimen fracasado. Pero ¿cómo se los regimenes de vosotros; solo los obreros más tímidos de todo el Univero en todas las cosas, sean de carácter social o sean de carácter económico sólo os habéis contentado en tener el valor cívico de hacerlos respetar. Vuestros derechos; desconocía a todo desconocer las luchas de clase, por eso os encontraré ahora con un fenómeno.

Los obreros de esta Industria, mal me está el decirlo, tendré vuestra parte de culpabilidad en lo que os ha pasado y pocas palabras. Nunca os habéis dado cuenta que trabajáis una jornada excesiva, y desde luego, cómo esta jornada habéis elaborado demasiado maltratando al algodón. Si, como yo hubiérais estado este problema, quizás hoy los almacenes estarían repletos de algodón y no se aproximaría la espantosa miseria para vosotros. Si os hubiérais manchado en el Sindicato, seguro estoy que hoy la jornada de 12 horas estaría reducida a 8 horas y este fenómeno que os preocupa estaría lejos, pero muy lejos por haber elaborado una cuarta parte de la jornada de trabajo que os ha pasado y un poco más de descanso corporal.

La razón me sobra, camaradas, de culparos ante este desastre y nunca os habéis dado cuenta que tenéis un estómago y lo llenáis, vuestros hijos, desconfiando de vosotros mismos, sin tener en cuenta que la sociedad no le hace uso por sí solo sino todos los obreros en común.

La miseria se promedia, sobre ella también tiene su parte los burgueses de esta industria de culpabilidad por su inhumano modo de proceder.

Como hombres intelectuales hablan de haber sido previsores; pero no, han gastado todas las materias primas en un día, sin acordarse del mañana y todo para llenar sus arcas de caudales y hacer desde luego su agosto pasándose por gente de algodón, y buenos patriotas sin acordarse que los obreros por falta de materias quedarían a la suma miseria. Así es, camaradas que estos explotadores de carne humana no eran patriotas ni humanitarios, sólo tenían un verdadero apetito de sus líneas particulares, amontonando el oro por un día llegará la crisis.

Todos los obreros de esta industria, sabéis que por escamoteo os aumentaron un 10 por 100 en los salarios, saliendo este pequeño aumento a fuerza de vuestro trabajo. Sabéis que es que el coste de la vida es de un 150 por 100. ¿Y esto no ha sido un sarcasmo? Con este sarcasmo no se había dado cuenta, compañeros y compañeras, que vuestros burgueses han abusado de vuestro silencio, negándoos la luz, y el sostenimiento de vuestras familias, siendo en la actualidad difícilísimo sostenerlas cobrando el salario íntegro. ¿Qué actitud debéis de tomar? si viene el paro forzoso de dos, tres días o toda la semana? Nada, de bueno podéis esperar de los reales decretos. Ahora ya existís en la pura miseria por apretar tanto el tornillo, los vuestros verdugos.

La naturaleza de la luz y sirve a todos por igual, así es a donde debéis de tener la mirada fija. Todo ser humano nace para vivir. No hay ninguna ley natural que diga que haya seres que siendo los que todo lo producen carezcan de lo más indispensable.

Los obreros fabriles de Badalona ante esta lucha económica no deben de abandonar del Sindicato, pues todos los obreros de esta industria están dispuestos que las familias la miseria y el hambre no se apoderen de ellas. Sobre este particular cada día van engrasando los sindicatos de diferentes localidades, considerando que la unión hace la fuerza, formando un ambiente reivindicador en toda la península española. Así es, compañeros y compa-

ñeras de Badalona, que no habéis de mostraros indiferentes, es un deber ineludible luchar por la vida, no estando dispuestos a morir de hambre.

La abolición de los diezmos de vosotros mismos, estando seguros que si trabajáis en el Sindicato del Sindicato, se os daría el salario de los explotadores según el jornal haya o no haya trabajo.

La buena voluntad de algunos compañeros no basta para conquistar lo que verdaderamente os corresponde, para eso se necesita la cooperación de todos sin distinción de sexos. **DOMINGO DE**

Símbol pues admirable, y consolador al mismo tiempo, que el fenómeno que se presenta desapareciese lo más pronto posible.

Yo con este modesto y corto trabajo que he querido que la prensa obrera construya un nuevo edificio, edificio que en la actualidad así todos los obreros de otras industrias ya lo tienen construido, donde poder hacer frente a lo que os tratan por que a las bestias.

Ahora vosotros tenéis la palabra. El Sindicato y todo este os puede servir de fortaleza para de momento, exijáis lo del Real Decreto. Del momento, vais a ser burlados. Hasta otro día, camaradas. Saludos os desea

AZADERI

Triunfo de los Aserradores Mecánicos y constructores de Cajas de Embalaje y su ramo, de Badalona.

Es sabido de toda España y en particular de Badalona que dicho Sindicato presentó a sus explotadores la jornada de 9 horas toda vez que sufrían desde hace muchos años la odiosa jornada de 10 horas. Dichas bases fueron presentadas el 1 de Junio y terminaron el plazo el día 8 del mismo mes.

La burguesía de este ramo, al ver que el Sindicato, contaba con fuerzas para declarar la guerra sin cuartel en caso que hubiese habido necesidad de ir a la huelga; premió y dijo: "Nosotros hace muchos años que ganamos lo que hemos querido mientras no ha existido el odioso Sindicato, que es el que nos lleva a la ruina en el tiempo vendiendo, y siendo así no nos va a pedir nuestros derechos, que sobradamente se merecen. Si hacemos lo contrario nos va a salir peor, irán a la huelga y aceptarán todas las consecuencias con toda nobleza, que sobradamente tienen razón de ser."

Y, desde luego, la Junta al ver que los asociados estaban dispuestos a sacrificarse para alcanzar la demanda de las garras de los burgueses, les presentó la demanda y ha sido aceptada sin replicar. Esto lo decimos por los obreros que trabajan en el mismo oficio de Mataró, Granollers y otras localidades que están trabajando en peores condiciones que aquí estamos trabajando.

Compañeros: ánimo y no decaiméis. Contad con el Sindicato de Badalona que está dispuesto por vosotros en particular y en general por la clase explotada a prestar el apoyo moral y material para alcanzar vuestra emancipación social, y creemos que el Sindicato de Barcelona no dejará de prestar toda su colaboración como ha hecho con nosotros, y que estamos muy agradecidos de él.

Y para terminar, desearé siempre, hasta alcanzar nuestra totalidad emancipación social.

UN ASERRADOR

Badalona, 13 de Junio de 1918.

Volvemos a las andadas

Señor Alcalde: ¿estamos en laja o dónde estamos?

Hacemos esta pregunta porque después de exponerle días pasados los plagios burocráticos que obran los industriales y profesionales del ramo, si sigue la misma ruta dejando que deban salir cuatro años a los infelices desventurados por el "torjista" cosa, de muchas maneras de otras tantas familias... ¡V. las autoridades tan tranquilas!

¿Será que se desea que habiémos claro? Si así es, nos costará muy poco hacerlo y quizá no se le ponga muy bien el quén, estando en su mano evitarlo, no lo evita. Porque debemos de manifestarle que estamos al margen de muchas cosas, no nos damos, que se hacen, y si se nos obliga a pasar colada, lo pasamos con mucho gusto, ya que pesa demasiado sobre la tolerancia que se dispensa a esos que viven a costa de los que trabajan. Pero estos abusos quizá le convengian a algún.

No son tan sólo estos abusos del juego los que se toleran. Hay también ciertos cafés que de V. tiene dada la orden de cerrarlos a las doce y resulta que, a pesar de sus órdenes, cierran la puerta pero entonces es cuando se juegan más y cuando más se juega, y se emborrachan, aprovechándose esos traficantes de carne humana que, explotando a infelices mujeres, se embriegan por obra y gracia de la tolerancia y abandono en que tienen las autoridades ya desde que de establecimientos (vulgo cafés) que no tienen nada de cafés y al todo de casas de tenochito, sin para nada tener en cuenta las medidas de higiene y de prevención, lo que es causa de que en Badalona exista un verdadero ejército de los jóvenes, y otros que no son jóvenes, con la salud estropeada.

Va comprenderá el señor Alcalde que, ante esto, no podemos estar callados por tanto estímulos cuestión de higiene social atajar la invasión de las enfermedades venéreas y sífilíticas.

Algún tiempo atrás, la prensa local se había preocupado de las timbas que funcionaban e hizo una campaña brillante y tenaz contra el juego, con lo que se logró que no se jugara tanto, campaña que se hizo digna del aplauso de las personas sensatas; pero ahora esa misma prensa se calla. ¿Por qué se calla?

Seramente ella sabrá porque se calla y de ello será por lo conveniente o por que le hizo caer. Lo único que sabemos nosotros es que poco nos importa y por eso nos detendremos en nuestra obra de saneamiento social.

¿Será suficiente lo expuesto para terminar con tanta corrupción que existe en Badalona? Si no es suficiente y se nos obligase a continuar, continuaremos aunque tengamos que repetir lo mismo una y mil veces hasta que se nos oiga. Y tenga presente el señor Alcalde que en lo expuesto hay exageración ya que, por el contrario, guardamos algo más delicado para cuando venga el caso, y entonces quizás algún se rasque porque picará. **EJ**

Va que habíamos del que preguntamos que el señor Alcalde, toda su habilidad y en la opinión, se entere de un caso inaudito, vergonzoso e intolerable.

En la calle de Roger de Flor, esquina a la de Progreso, hay un café cuyo dueño es cierto extranjero de la fabrica de vidrio de Costa y Elgar. Pues bien: este extranjero, que según nosotros es de corazón más astuto que los nosos, aparece sus favoritismos de una manera bien habilidosa e inteligente.

El café de referencia no es otra cosa que una agencia de colocaciones y el infeliz que aspire a ganarse un no muy bello mendrugo en los días de crisis, tiene antes que estar por el *almatibe* (éste es el nombre que se le da a los que se cobra por dar una colocación. Y cuan-

do esa gracia se ha alcanzado y se quiere consolidarla, si condición indispensable dejar todas las ganancias para parte de los mezuquinos jornaleros de una mesa de juego, y con dicho mezuquino se aspira a pescar una buena suela.

Lo contrario de todo eso, equivale a no obtener gran cosa, si se alcanza, a no tener jamás el pie de mañana asegurado. **ES**

El señor Alcalde, las autoridades y la opinión-buena de Badalona, ¿no está a más íntica explotación de las materias y cada cual poner de su parte las más energicas medidas para que ese negocio tan sucio no pueda continuar. Es un negocio inhumano con las agravantes de premeditación y alevosía.

Señor Alcalde: ¿está usted y Justice.

10 DE JUNIO DE 1918

UN OBRERO

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

1918

LA PERA - Tienda de comestibles

Cristal, Vidrio, Alfarería,
Productos Químicos, etc.

Francisco Basullas

Conquista, 106 y Arrabal, 39
BADALONA

Fábrica de Anisados y Licores

Eusebio Miralles

Elaboración especial
Ratafia
y Aguardiente compuesto medicinal

Calle Granota, 8. - **BADALONA**

Destilería de Anisados y Licores

Anis Kanguro

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca y compuesta) - Ratafia - Cognac d'Or

JAIME MARTI CABOT

Despacho: **ARNÚS, 36** Fábrica: Riera de Foix
BADALONA



Caja Nacional de Seguros Sociales
SOCIEDAD ANONIMA - BARCELONA
RAMBLA DE LOS ESTUDIOS, 6

Disponible

Pensiones diarias:
Por pérdida de trabajo.
Por enfermedad.
Ahorro de cuotas.
Reparto de beneficios.

AUTORIZADO POR LA COMISIÓN GENERAL DE RECURSOS

Representante: **FERMÍN BORRÁS**
Calle de la Trilla, Letra B. - **BADALONA**

Fábrica de Gaseosas y Rruchampañ

Depósito de Cerveza de todas clases

SANTIAGO PUÉRTOLAS

GUIXERAS, 32 Y 34 - BADALONA

Reservado para Enrique Rallo

Director Propietario del

Instituto Badalonés

OBRAS NUEVAS

El peregrino curioso
(VIDA POLITICA ESPAÑOLA)

Precio 3'50 pesetas

por Alberto Gihraldo

Desde las barricadas
(Una semana de revolución en España)

Precio: 0'35 pesetas

Sensacional folleto de 100 páginas

Pedidos a todas las librerías y

Casa Editorial Monclús-Tortosa

La Colmena Obrera

Periódico Quincenal

Órgano de la Federación de Sociedades Obreras de Badalona

Dirección-Administración:
Conquista, 57 - 59

El periódico de más circulación de Badalona
Suscriptores en toda España y América del Sud

Tiraje ordinario: 2.500 ejemplares
Tamaño de la página 30 X 45

Suscripción: Una peseta en toda España
América: 1'50 \$ trimestre ó 15 \$ al año

Anuncios ;

Tarifa de precios para un mes

Una página.....	Pesetas	40'—
1/2 "	"	25'—
1/4 "	"	15'—
1/8 "	"	10'—
1/16 "	"	6'—

Para más de un mes, precios convencionales y más reducidos